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— Этот год был для меня
неоднозначным, — сказала
Ирина Абрамовна Носова.
— Родился внук. Это одно
из самых радостных собы�
тий. А что касается произ�
водства, то год Собаки с
трудом давался. И очень
хорошо, что он завершает�
ся… Казалось, что все на�
лажено и дальше все пой�
дет по накатанной, и вдруг
сменился собственник зда�
ния, где мы арендовали
площади, и нам срочно
пришлось искать новое ме�
сто, для того чтобы перене�
сти туда  производство. Хо�
чется сказать большое спа�
сибо руководителям  пред�
приятий "Стеклопак", "Орел�
легмаш", которые помогли
нам найти помещение.  Пе�
реезд, установка станков
на новом месте потребова�
ли, конечно, и времени, и
сил, и нервов. Я благодар�
на коллективу нашего
предприятия (у нас около
20 человек) за терпение и
преданность своему делу…

Производство крупно�
габаритных часов ручной
работы в Орле удалось, та�

ким образом, сохранить.
Но на рынки Москвы, дру�
гих крупных городов про�
биться очень трудно. Свет�
лана Ковалева поинтере�
совалась у Ирины, исполь�
зует ли она интернет�ре�
сурс для этого. Фирме
"Факел", например,  раз�
мещение информации в
Интернете помогло найти в
уходящем году  новых за�
казчиков. Ирина Абрамов�
на ответила, что такой ре�
сурс она, очевидно,  пока
использует не  в полную си�
лу. И рассказала удиви�
тельную историю в ответ на
вопрос Светланы, много ли
конкурентов у фирмы "Тек�
Арт". Недавно, будучи в
Санкт�Петербурге, Носова
пришла в престижный ча�
совой салон, чтобы пред�
ставить там свою продук�
цию. Менеджер салона бы�
ла в восторге, увидев фо�
тографии часов, и спроси�
ла: "Кто производитель?".
Услышав о городе Орле,
она изменилась в лице и
сказала, что если она вы�
ставит эти часы в салоне,
то хозяин ее тут же уволит…

Вот так: фирму "ТекАрт"
приглашают на крупные
международные выставки,
а в салонах Москвы и

Санкт�Петербурга склоня�
ются перед хозяевами за�
рубежных часовых фирм…

Планы  Ирины на буду�
щий год — развивать про�
изводство. И помимо изго�
товления корпусов часов
из натурального бука де�
лать красивые рамы для
зеркал, подставки. В об�
щем, никакого уныния,
только вперед.  В планах и
повышение зарплаты ра�
ботникам. Сейчас она в
среднем составляет 7 тыс.
рублей в месяц. 

Год для Светланы Кова�
левой был неплохим. "Фа�
кел" проложил около 30 км
газопровода с разводящи�
ми сетями в нашей облас�
ти, в основном в Глазунов�
ском и Залегощенском
районах. Другое, тоже вос�
требованное направление

работы фирмы — рем�
строймонтаж. Но Светлана
Александровна пережива�
ет, что  пришлось потерять

несколько крупных зака�
зов. Она отметила чет�
кость, абсолютную про�
зрачность проведения кон�
курсов в "Орелгосзаказчи�
ке". Однако конкурс, про�
веденный, например,  дру�
гой организацией, когда
речь шла о работе на 
2 млн. рублей, вызвал у
Светланы немало вопро�
сов. Она уверена, что по�
бедителем стала именно
фирма "Факел". Но орга�
низаторы конкурса, по ее
словам, почему�то посчи�
тали, что если на тот мо�
мент денег на счету фирмы
было не так уж много, то
лучше  отдать предпочте�
ние другому предприятию.
"Я предлагала им посмот�
реть документы о месяч�
ном обороте нашей фир�
мы, но им это было неинте�

ресно", — сказала Ковале�
ва.

Светлана — человек
принципиальный, грамот�

ный. Училась по прези�
дентской программе повы�
шения квалификации уп�
равленческих кадров, ста�
жировалась в Германии.
Сейчас пишет кандидат�
скую диссертацию по
проблемам промышленных
предприятий. Она расска�
зала, что в нынешнем году
прошла встреча выпускни�
ков этой президентской
программы. Съехались лю�
ди из разных уголков стра�
ны — молодые, амбициоз�
ные. "Я на этой встрече
еще раз почувствовала, что у
России — большое  буду�
щее", — сказала С. Ковалева. 

Главный редактор на�
шей газеты А.Н. Тихонов
поинтересовался у пред�
принимательниц мнением
о нашей газете. Светлана
Ковалева, например, по�

стоянно выпи�
сывает "Орлов�
скую правду" и
"Российскую га�
зету". "Читаю
вашу газету от
корки до корки,
— сказала она.
— Мне интерес�
но знать, что
происходит в
области. Осо�
бенно как реа�
лизуются нацио�
нальные проек�
ты. Газета нра�
вится". 

И, поскольку
эта встреча за
чашкой чая в ка�
бинете главного
редактора "Ор�
ловской правды"
проходила  нака�
нуне Нового го�
да, то на ней
звучали добрые
пожелания и по�
з д р а в л е н и я .
Всем читателям
нашей газеты

предпринимательницы по�
желали здоровья, счастья,
удачи и оптимизма. 

Людмила СТАВЦЕВА. 

По традиции накануне Нового года гостями "Орловской правды" стали

женщины�предпринимательницы, о которых мы писали раньше. Ирина

Носова, художник по образованию, почти 15 лет назад создала  малое

предприятие "ТекАрт". Напольные часы этой  фирмы были представлены

даже на международной выставке  в Швейцарии. Вместе с Ириной к нам 

в гости пришла Светлана Ковалева — директор малого предприятия

"Факел", которое участвует в газификации нашей области.   

Традиция таких встреч с представительницами малого бизнеса родилась

три года назад — за "круглым  столом" в нашей редакции с женщинами�

предпринимательницами по  обсуждению острых проблем социальной

ответственности бизнеса. Тогда участницами было высказано пожелание

чаще рассказывать на страницах "ОП"  о добрых делах орловских

предпринимательниц, их вкладе в экономику, социальную сферу области,

чаще встречаться в редакции. И вскоре в газете  читатели увидели новую

рубрику: "Деловая  женщина". Дальнейшие встречи  в нашей редакции

помогли некоторым предпринимательницам не только лучше

познакомиться друг с другом, но и начать совместные проекты.

Судя по всему, Ирина Носова и Светлана Ковалева, которые в этот день

познакомились в  "Орловской правде", тоже готовы  помочь друг другу 

в развитии  бизнеса.  Мы попросили их рассказать, каким был для них

уходящий год, какие проблемы удалось решить, а какие — нет, какие

надежды они связывают с новым годом.
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НОВОГОДНИЕ ЧУДЕСА 

В «ТЕПЛОМ ДОМЕ»
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Накануне праздника, когда в уют�
ном "теплом" дворе уже были наря�
жены зеленые красавицы, а в доме
яркими огонечками сияла главная
красавица новогоднего бала, в гости
к малышам приехал их давний до�
брый друг и помощник, не пона�
слышке знающий о проблемах дет�
ских домов, — Нина Семеновна
Строева. Она привезла в детский
дом сладкие подарки и новогодние
украшения.  

— Ой! Сколько у нас новеньких! —
радовались гостям малыши, хлопая
в ладоши, стараясь пройти за ручку
со взрослыми дядями и тетями, ко�
торые пришли на их утренник. 

— А у меня вот какой костюм! —
гордо надувал пухленькие розовые
щеки мальчонка со шпагой. В поста�
новке по сказке "Муха�цокотуха" он
был Комариком, победоносно закру�
жившим  в танце свою великолепную
Муху, освобожденную из лап Паука.

Вместе со своими воспитателями

и гостями, среди которых также бы�
ли и орловские предприниматели,
хороводы под елочкой водили девоч�
ки�снежинки в легких белоснежных
платьицах, задорные мальчишки в
костюмах Буратино с непривычно
добрым Карабасом�Барабасом,
смешной утенок и совсем не колю�
чий ежик. Маскарадные костюмы
деткам тоже когда�то подарила Нина
Семеновна. 

Чтобы убедиться в том, что каж�
дый приезд долгожданных гостей в
"Теплый дом" — это самое настоя�
щее чудо для малышей, стоило лишь
заглянуть в их глаза… Взрослые дяди
и тети приехали именно к ним и при�
везли с собой самые лучшие подар�
ки на свете!

— Мы вас будем ждать еще, при�
езжайте! — провожали малыши гос�
тей, которые, выходя из "Теплого до�
ма", оставляли здесь частичку свое�
го сердца.

Анна АКАТЬЕВА.

Детям свойственно верить в чудеса, и, как правило, их дарят
взрослые… Для воспитанников Мценского детского дома для
детей дошкольного возраста, названного "Теплым домом",
чудеса, словно снежинки, опустились под их новогоднюю
елочку. 

«У РОССИИ — БОЛЬШОЕ БУДУЩЕЕ»


